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ßáëîêîÀÊÎÎ "Çàùèòà è ïîääåðæêà
ãðàæäàíñêèõ ïðàâ è èíèöèàòèâ"

íà Àëòàå

6 ìàÿ 2010 ãîäà ïðåäñåäàòåëü ïàðòèè
«ßÁËÎÊÎ» Ñåðãåé Ìèòðîõèí âûñòóïèë ñ
îáðàùåíèåì ê Ïðåçèäåíòó Ðîññèè Äìèò-
ðèþ Ìåäâåäåâó:

«Òî, ÷òî ïîðòðåòû Ñòàëèíà êàê Ìàð-
øàëà Ïîáåäû íå ïîÿâèëèñü íà óëèöàõ

Ìîñêâû, — áîëüøîå äîñòèæåíèå íàøåãî
ãðàæäàíñêîãî îáùåñòâà. «ßÁËÎÊÎ» àê-
òèâíî ó÷àñòâîâàëî â ýòîé êàìïàíèè. Â
ïåðâîì æå çàÿâëåíèè ìû ñêàçàëè, ÷òî
ñòàëèíñêèõ ïîðòðåòîâ ñðåäè ïðàçäíè÷íî-
ãî óáðàíñòâà ìîñêîâñêèõ óëèö è ïëîùà-
äåé íå áóäåò. Îäíàêî ðàçìåùåíèå óæå
ïîäãîòîâëåííîé òîòàëèòàðíîé àãèòàöèè â
ìîñêîâñêèõ ìóçåÿõ è îáùåñòâåííûõ öåíò-
ðàõ çàñòàâëÿåò åùå ðàç âåðíóòüñÿ ê ýòî-
ìó âîïðîñó.

Íå íàäî ëãàòü è îáúÿâëÿòü âûâåøè-
âàíèå ïëàêàòîâ, ïðè÷èñëÿþùèõ Ñòàëèíà
ê òâîðöàì Ïîáåäû, ïðîñâåòèòåëüñêîé
àêöèåé. Ýòî ðàñòèðàæèðîâàííûå íà ñðåä-
ñòâà ãîðîäñêîãî áþäæåòà, òî åñòü íà äåíü-
ãè ìîñêâè÷åé, àãèòàöèîííûå ìàòåðèàëû,
ïðîïàãàíäèðóþùèå èçâðàùåííóþ ñòàëèí-
ñêóþ âåðñèþ èñòîðèè.

Ïîáåäà — äîñòèæåíèå íàðîäà, îïëà-
÷åííîå íàðîäíîé êðîâüþ, ìèëëèîíàìè
æèçíåé. Ýòè æèçíè îòäàíû íå çà Ñòàëè-
íà è åãî ïàëà÷åñêóþ ñèñòåìó, à çà ñòðàíó,

ÑÒÀËÈÍÈÇÌ ÍÅ ÏÐÎÉÄÅÒ!

çà æèâøèõ â íåé ëþäåé, çà áóäóùèå ïîêî-
ëåíèÿ, â òîì ÷èñëå è çà íàøå.

Êàòàñòðîôà 1941 ãîäà — ëó÷øåå òîìó
äîêàçàòåëüñòâî. Çà äåñÿòèëåòèÿ áåçðàç-
äåëüíîãî ãîñïîäñòâà ñòàëèíñêî-áîëüøå-
âèñòñêàÿ ñèñòåìà íå ñìîãëà íè ïðåäîòâ-

ðàòèòü âîéíó, íè ïîäãîòîâèòü ñòðàíó ê íà-
ïàäåíèþ âðàãà.

Òîëüêî ñàìîîòâåðæåííàÿ áîðüáà, êî-
òîðóþ íàðîäû íàøåé ñòðàíû ïîâåëè çà
ñâîå Îòå÷åñòâî, ñìîãëà îñòàíîâèòü, à çà-
òåì è îáðàòèòü âñïÿòü ôàøèñòñêîå íàøå-
ñòâèå.

Íå ñóùåñòâîâàíèå íàðîäîâ ÑÑÑÐ, ãå-
íîöèä êîòîðûõ Ñòàëèí óñòðîèë ïóòåì êîë-
ëåêòèâèçàöèè è ìàññîâûõ ðåïðåññèé, à
ñîõðàíåíèå ñîáñòâåííîé æèçíè è ñîá-
ñòâåííîé âëàñòè áûëè ãëàâíûì ìîòèâîì,
ïîáóæäàâøèì Èîñèôà Äæóãàøâèëè íå
òîëüêî ñîïðîòèâëÿòüñÿ ôàøèñòàì, íî è
ïðèíîñèòü áåññìûñëåííûå æåðòâû çà
ñ÷åò òåõ æå ñàìûõ íàðîäîâ, ïðåæäå âñåãî
— ðóññêîãî.

Íå ñëó÷àéíî ñðàçó ïîñëå âîéíû ðàç-
âåðíóëñÿ íîâûé âèòîê æåñòî÷àéøèõ ðåï-
ðåññèé, îáúåêòîì êîòîðûõ ñòàë íàðîä-
ïîáåäèòåëü, ñèëû è ìóæåñòâà êîòîðîãî
ñèñòåìà áîÿëàñü. Ñòðåìÿñü ïðèïèñàòü
âñå çàñëóãè ñåáå, ñòàëèíñêàÿ ñèñòåìà ñî-

çíàòåëüíî ïðèíèæàëà ìàñøòàá íàðîäíî-
ãî ïîäâèãà, â ðàçû çàíèæàëà ïîòåðè, êà-
ðàëà ïîïûòêè ãîâîðèòü î öåíå ïîáåäû è
òðàãåäèè íàðîäà. Èçâåñòíàÿ ñåãîäíÿ
âñåì òðàãè÷åñêàÿ è ïðîíçèòåëüíàÿ ïåñ-
íÿ «Âðàãè ñîæãëè ðîäíóþ õàòó» áûëà ïðè
Ñòàëèíå çàïðåùåíà äëÿ èñïîëíåíèÿ.

Ïëàêàòû ñî Ñòàëèíûì — ãåíåðàëèñ-
ñèìóñîì Ïîáåäû — ýòî áåççàñòåí÷èâàÿ
è öèíè÷íàÿ ïðîïàãàíäà òîé âåðñèè èñòî-
ðèè, â êîòîðîé íå ðàçðåøàåòñÿ ïåòü î òðà-
ãåäèè ïîáåäèòåëåé, â êîòîðîé âñå ïëåí-
íûå ïðèðàâíåíû ê ïðåäàòåëÿì, â êîòî-
ðîé ïðåñåêàåòñÿ ëþáàÿ ïîïûòêà óñîì-
íèòüñÿ â ðîëè Ñòàëèíà êàê îðãàíèçàòîðà
Ïîáåäû.

Ìû ñ÷èòàåì ñâîèì äîëãîì ïåðåä ïàâ-
øèìè è æèâûìè Ïîáåäèòåëÿìè áîðîòü-
ñÿ ïðîòèâ òàêèõ ïîïûòîê.

Ìû óâåðåíû, ÷òî ïðÿìîå, ÷åòêîå, îôè-
öèàëüíîå âûðàæåíèå îòíîøåíèÿ ê òàêî-
ãî ðîäà äåéñòâèÿì ÷èíîâíèêîâ — äîëã ñå-
ãîäíÿøíåãî ãîñóäàðñòâ à è åãî ãëàâû.

Ìû ïðèçûâàåì Ïðåçèäåíòà ÐÔ äàòü,
íàêîíåö, æåñòêóþ îôèöèàëüíóþ îöåíêó
ñòàëèíñêîé ñèñòåìå è åå «ïðèìàçûâà-
íèþ» ê Âåëèêîé Ïîáåäå — íå â èíòåðíå-
òîâñêîì áëîãå, íå â èíòåðâüþ, à â îáðà-
ùåíèè ê íàöèè.

Âíå çàâèñèìîñòè îò ýòîãî ìû áóäåì
ïðîäîëæàòü áîðüáó ïðîòèâ ðåàáèëèòàöèè
ñòàëèíèçìà è ñâîåãî äîáüåìñÿ».

7 ìàÿ 2010 ãîäà Äìèòðèé Ìåäâåäåâ
â èíòåðâüþ ãàçåòå «Èçâåñòèÿ» îò-
êëèêíóëñÿ íà ïðèçûâ. Îí ñêàçàë: «Åñòü
àáñîëþòíî î÷åâèäíûå âåùè — Âåëèêóþ
Îòå÷åñòâåííóþ âîéíó âûèãðàë íàø íàðîä,
íå Ñòàëèí è äàæå íå âîåíà÷àëüíèêè, ïðè
âñåé âàæíîñòè òîãî, ÷åì îíè çàíèìàëèñü.
Äà, èõ ðîëü áûëà, áåçóñëîâíî, î÷åíü ñå-
ðüåçíîé, íî â òî æå âðåìÿ âîéíó âûèãðà-
ëè ëþäè öåíîé íåèìîâåðíûõ óñèëèé, öå-
íîé æèçíè îãðîìíîãî êîëè÷åñòâà ëþäåé.

×òî êàñàåòñÿ ðîëè Ñòàëèíà, åå ìîæ-
íî îöåíèâàòü ïî-ðàçíîìó. Êòî-òî ñ÷èòàåò,
÷òî ðîëü Âåðõîâíîãî ãëàâíîêîìàíäóþùå-
ãî áûëà ÷ðåçâû÷àéíîé, êòî-òî ñ÷èòàåò, ÷òî
ýòî íå òàê. Âîïðîñ íå â ýòîì, à â òîì, êàê
ìû â öåëîì îöåíèâàåì ñàìó ôèãóðó Ñòà-
ëèíà. Åñëè ãîâîðèòü î ãîñóäàðñòâåííîé
îöåíêå, î òîì, êàê îöåíèâàåòñÿ Ñòàëèí
ðóêîâîäñòâîì ñòðàíû â ïîñëåäíèå ãîäû,
ñ ìîìåíòà âîçíèêíîâåíèÿ íîâîãî Ðîññèé-
ñêîãî ãîñóäàðñòâà, òî çäåñü îöåíêà î÷å-
âèäíàÿ — Ñòàëèí ñîâåðøèë ìàññó ïðå-
ñòóïëåíèé ïðîòèâ ñâîåãî íàðîäà. È íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî îí ìíîãî ðàáîòàë, íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî ïîä åãî ðóêîâîäñòâîì
ñòðàíà äîáèâàëàñü óñïåõîâ, òî, ÷òî áûëî
ñäåëàíî â îòíîøåíèè ñîáñòâåííîãî íàðî-
äà, íå ìîæåò áûòü ïðîùåíî. Ýòî ïåðâîå.

Âòîðîå. Ëþäè, êîòîðûå ëþáÿò Ñòàëè-
íà èëè íåíàâèäÿò Ñòàëèíà, èìåþò ïðàâî
íà ñâîþ òî÷êó çðåíèÿ. È òî, ÷òî ìíîãèå

âåòåðàíû, ëþäè ïîêîëåíèÿ ïîáåäèòåëåé,
õîðîøî îòíîñÿòñÿ ê Ñòàëèíó, — ýòî íå-
óäèâèòåëüíî. ß ñ÷èòàþ, îíè èìåþò íà ýòî
ïðàâî. Êàæäûé ÷åëîâåê èìååò ïðàâî íà
ñîáñòâåííûå îöåíêè. Äðóãîé âîïðîñ, ÷òî
òàêîãî ðîäà ëè÷íûå îöåíêè íå äîëæíû
âëèÿòü íà ãîñóäàðñòâåííûå îöåíêè. À ÿ
âàì åùå ðàç èõ âîñïðîèçâåë.

Ìíå êàæåòñÿ, èíîãäà ýòó òåìó «ïåðåêà-
÷èâàþò». Åñëè ãîâîðèòü îá îòíîøåíèè ê
Ñòàëèíó è íåêîòîðûì äðóãèì ðóêîâîäèòå-
ëÿì, òî è â 90-å ãîäû áûëî íåìàëî ïî÷èòà-
òåëåé ýòîãî ÷åëîâåêà, íî íèêòî íå ãîâîðèë
î ðåíåññàíñå ñòàëèíèçìà. À ñåé÷àñ âäðóã
çàãîâîðèëè. Äà, èñòîðè÷åñêèå ôèãóðû ìî-
ãóò ñòàíîâèòüñÿ îáúåêòîì îáîæåñòâëåíèÿ,
ïîêëîíåíèÿ. Èíîãäà ýòèì çàíèìàåòñÿ ìî-
ëîäåæü, îñîáåííî ìîëîäåæü «ëåâîé»
îðèåíòàöèè. Íî ýòî èõ äåëî, â êîíöå êîí-
öîâ. Õîòÿ, êîíå÷íî, äëÿ áîëüøèíñòâà ëþ-
äåé â ìèðå ôèãóðà Ñòàëèíà î÷åâèäíà, îíà
íå âûçûâàåò íèêàêèõ òåïëûõ ýìîöèé.

Íî íè â êîåì ñëó÷àå íåëüçÿ ãîâîðèòü î
òîì, ÷òî ñòàëèíèçì âîçâðàùàåòñÿ â íàø
ïîâñåäíåâíûé áûò, ÷òî ìû âîçâðàùàåì
ñèìâîëèêó, ÷òî ìû ñîáèðàåìñÿ èñïîëüçî-
âàòü êàêèå-òî ïëàêàòû, åùå ÷òî-òî äåëàòü.
Ýòîãî íåò è íå áóäåò. Ýòî àáñîëþòíî èñ-
êëþ÷åíî. È â ýòîì, åñëè õîòèòå, íûíåøíÿÿ
ãîñóäàðñòâåííàÿ èäåîëîãèÿ è ìîÿ îöåíêà
êàê ïðåçèäåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.
Ïîýòîìó ÿ áû âñåãäà çäåñü îòäåëÿë ãîñó-
äàðñòâåííóþ îöåíêó îò ëè÷íûõ îöåíîê».

Öåðåìîíèÿ âîçëîæåíèÿ âåíêîâ è öâåòîâ ê Âå÷íîìó îãíþ
(Ñåðãåé Ìèòðîõèí è Ãðèãîðèé ßâëèíñêèé)

Â êàíóí 65-ëåòèÿ Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå â ñòðàíå
ñ íîâîé ñèëîé àêòèâèçèðîâàëèñü ñòàëèíèñòû, êîòîðûå âîçæåëàëè èñ-
ïîëüçîâàòü ñèìâîë Ïîáåäû äëÿ îáåëåíèÿ èìåíè Ñòàëèíà. Ñòàëèí — ýòî
÷åëîâåê, ïðè êîòîðîì â ÃÓËÀÃå, áóäó÷è ðåïðåññèðîâàííûìè, ïîãèáëî
áîëåå 2,5 ìèëëèîíà íàøèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ, â òîì ÷èñëå ïî÷òè
15 òûñÿ÷ æèòåëåé Àëòàéñêîãî êðàÿ.

Ïåðçèäåíò ÐÔ Äìèòðèé Ìåäâåäåâ

19–20 àïðåëÿ 2010 ã. â Ìîñêâå ïðè
ñîòðóäíè÷åñòâå àïïàðàòà óïîëíîìî÷åí-
íîãî ïî ïðàâàì ÷åëîâåêà â Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè è Åâðîïåéñêîãî Ñîþçà ñî-
ñòîÿëàñü ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåí-
öèÿ, â êîòîðîé ïðèíÿëè ó÷àñòèå ÷ëåíû
îáùåñòâåííûõ íàáëþäàòåëüíûõ êîìèñ-
ñèé èç ñóáúåêòîâ ÐÔ, ïðåäñòàâèòåëè àï-
ïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî ïðàâàì
÷åëîâåêà â ÐÔ è àíàëîãè÷íîé ñòðóêòóðû
ðÿäà ðåãèîíîâ Ðîññèè, ÷ëåíû Îáùå-
ñòâåííîé ïàëàòû Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-
öèè è âûñîêîïîñòàâëåííûå ëèöà èç
ðîññèéñêèõ ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãà-
íîâ (Ìèíèñòåðñòâà þñòèöèè, ÌÂÄ, Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû, ÔÑÁ, ÔÑÈÍ Ðîñ-
ñèè), à òàêæå Ìèíîáðíàóêè.

Ñ ïðèâåòñòâåííûì ñëîâàì ê ó÷àñòíè-
êàì êîíôåðåíöèè îáðàòèëèñü Ôåðíàíäî

Âàëåíñóýëà Ìàðñî, ãëàâà äåëåãàöèè Åâ-
ðîïåéñêîãî Ñîþçà â Ðîññèè, Âëàäèìèð
Ëóêèí, óïîëíîìî÷åííûé ïî ïðàâàì ÷åëî-
âåêà â ÐÔ, è Ñåðãåé Êàòûðèí, çàìåñòè-

òåëü ñåêðåòàðÿ Îáùåñòâåííîé ïàëàòû
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.

Â ïåðâûé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
òàêæå âûñòóïèëè: Ëþäìèëà Àëåêñååâà,
ðóêîâîäèòåëü ñòàðåéøåé ïðàâîçàùèòíîé
îðãàíèçàöèè â Ðîññèè — Ìîñêîâñêîé Õåëü-
ñèíêñêîé ãðóïïû, Ìàðèÿ Êàííàáèõ, ÷ëåí
Îáùåñòâåííîé ïàëàòû ÐÔ, Âàëåðèé Áîð-
ùåâ, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ, ã. Ìîñêâà, Âàëå-
ðèé Áàçóíîâ, çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà óï-
ðàâëåíèÿ àïïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî
ïðàâàì ÷åëîâåêà â ÐÔ, Ïåòÿ Íåñòåðîâà,
íà÷àëüíèê îòäåëà Ñåêðåòàðèàòà Åâðî-
ïåéñêîãî êîìèòåòà ïî ïðåäóïðåæäåíèþ
ïûòîê (ÅÊÏÏ), Àíäðåé Áûêîâ, íà÷àëüíèê
îòäåëà ÌÂÄ, Âëàäèìèð Çàòîíñêèé, çàì.
íà÷àëüíèêà óïðàâëåíèÿ ÔÑÈÍ, Ñåðãåé Òà-
ðàêàíîâ, íà÷àëüíèê óïðàâëåíèÿ Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû ÐÔ, Ìàðê Ãîëüäìàí,

ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ëèïåöêîé îáëàñòè,
Ìàðê Êóïåðìàí, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ñàõà-
ëèíñêîé îáëàñòè, Àëåêñàíäð Ãîí÷àðåíêî,
ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Àëòàéñêîãî êðàÿ, è äð.

Âî âòîðîé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
åå ó÷àñòíèêè ðàáîòàëè â ñåêöèÿõ. Ïî çà-
âåðøåíèè êîíôåðåíöèè âñå åå ó÷àñòíè-
êè ïðèíÿëè è ïîäïèñàëè îáðàùåíèå ê ðó-
êîâîäñòâó Ðîññèè — ïðåçèäåíòó Äìèòðèþ
Ìåäâåäåâó, ïðåäñåäàòåëþ ïðàâèòåëüñòâà
Âëàäèìèðó Ïóòèíó, ïðåäñåäàòåëþ Ãîñó-
äàðñòâåííîé äóìû Áîðèñó Ãðûçëîâó,
ïðåäñåäàòåëþ Ñîâåòà ôåäåðàöèè Ñåð-
ãåþ Ìèðîíîâó è ñåêðåòàðþ Îáùåñòâåííîé
ïàëàòû ÐÔ Åâãåíèþ Âåëèõîâó, íàïðàâëåí-
íîå íà ðàñøèðåíèå âîçìîæíîñòåé ÷ëå-
íîâ ÎÍÊ ïî êîíòðîëþ çà ñîáëþäåíèåì
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Станут ли выборы честными 
и прозрачными с приходом в ЦИК 
Эллы Памфиловой, почему работа 
Навального непродуктивна, нужна 
ли России демократия и когда мы ее 
похоронили? Обо всем этом в интер-
вью «Сути событий» рассказал ос-
нователь партии «Яблоко», политик 
и экономист Григорий Явлинский.

— Григорий Алексеевич, вы в 
очередной раз планируете при-
нять участие в президентских 
выборах. Зачем?

— Моя задача — сформировать 
альтернативу нынешнему полити-
ческому курсу, поменять политику 

в стране, а затем начать создавать 
другую систему. Можно сказать, что 
поезд, в котором мы с вами едем, с 
2012 года поехал совсем в другую 
сторону, нежели мы собирались. Мы 
все сидим в купе, обсуждаем, каким 
образом лучше доехать до Парижа, 
и вдруг узнаем, что наш поезд уже 
давно движется в сторону Пхеньяна. 
Мы двадцать лет спорили, как лучше 
двигаться, но имея в виду направле-
ние в Европу. Теперь все эти разго-
воры не имеют смысла, потому что 
мы свернули с выбранного пути. Ни 
я, ни мои избиратели не собирались в 
Пхеньян. Чтобы исправить ситуацию, 
нам нужно сменить машиниста, пере-
ключить стрелки и вернуться на путь 
в Европу.

— В связи с тем, что «волшеб-
ника» Чурова сменила более либе-
ральная Элла Памфилова, можно 
ли ожидать честного подсчета 
голосов и неожиданностей на вы-
борах?

— Голоса могут посчитать честно, 
но результаты выборов от этого не 
очень зависят. Сами выборы — это 
лишь заключительный этап.

— А от чего они зависят?
— От свободы слова, от того, как 

работает наше телевидение, наши 
суды, насколько равны возможно-

сти кандидатов в донесении своего 
мнения до избирателя, в доступе к 
финансированию. Голоса-то могут и 
честно посчитать, но результат будет 
все равно сфальсифицирован, пото-
му что в предыдущие годы все было 
непрозрачно и нечестно. Поэтому от 
«хорошей» Памфиловой мало что бу-
дет зависеть.

— Если эта система никак не 
пробивается, зачем вообще ло-
миться в закрытую дверь? Ведь 
итог выборов у нас ясен заранее…

— Есть ряд причин. Причина пер-
вая: это моя работа, это мои обяза-
тельства перед избирателями, перед 
миллионами наших граждан. Причина 
вторая: ситуация может очень быстро 
измениться, и нужно быть готовым 
взять инициативу в свои руки и на-
править ее в нужном направлении. 
Никто из нас пока не может формиро-
вать действительность, но мы должны 
быть готовы поставить парус, когда 
появится ветер и закончится штиль.

24 апреля 2016 г. Алтайское кра-
евое отделение партии «ЯБЛОКО» 
проведет свою XXI конференцию. 

В канун партийной конферен-
ции мы попросили председателя 
отделения Александра Гончаренко 
ответить на ряд вопросов.

— Александр Ильич, чему будет 
посвящена партконференция?

— Делегатам конференции, а их ожи-
дается порядка 30 человек, предстоит 
избрать делегатов на XIX съезд партии. 

Помимо этого, планируется обсу-
дить политическую и социально-эко-
номическую ситуацию в стране и в 
крае, а также ход подготовки к пред-
стоящим 18 сентября 2016 г. выборам 
на территории края в Государствен-
ную Думу РФ и в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание.

— Как региональное отделение 
готовится к выборам?

— Еще в октябре прошлого года 
на заседании Регионального Совета 
было принято заявление «Демократи-
ческий призыв», в котором мы пред-
ложили гражданским активистам, 
общественно-политическим силам в 
крае, разделяющим демократические 
и либеральные ценности, приорите-
том которых является соблюдение 
прав и свобод человека, европейский 
путь развития России, войти в крае в 
избирательное объединение «ЯБЛО-
КО» — Объединенные демократы». 

Мы гарантировали всем потенци-

альным кандидатам равные шансы 
с членами партии на включение в 
избирательный список на выборах в 
Алтайское краевое Законодательное 
Собрание. 

Как известно, 22 марта мы подпи-
сали заявление с региональным от-
делением партии РПР — ПАРНАС о 
совместном участии в выборах в За-
конодательное Собрание на базе на-
шей партии. Сейчас идут интенсив-
ные консультации как с членами этой 
партии, так и с гражданскими активи-
стами. Окончательно список партии 
и список одномандатных кандидатов 
будет принят на конференции, кото-
рая пройдет в июне-июле. 

ЯВЛИНСКИй: «Мы дОЛжНы Быть ГОтОВы 
ПОСтАВИть ПАРуС, КОГдА зАКОНчИтСЯ штИЛь»

Владимир Рыжков: Плохие 
дороги — извечная беда России

Александр Гончаренко: В заксобрании 
быть фракции «ЯБЛОКО» — 
Объединенные демократы»!

На апрельской Прямой линии с 
президентом В. Путиным разруше-
ние дорог и вовсе возглавило список 
главных проблем россиян. Разруха 
на дорогах — не только в Омске, но и 
в Барнауле, как и во всем Алтайском 
крае.

Между тем хорошие дороги — не-
обходимое условие не только для 
высокого качества жизни, но и для 
здоровья экономики. Ямы на дорогах 
повышают издержки и ведут к росту 
цен на продукты, снижают уровень 
жизни. Без хороших дорог не будет 
развития, не будет экономическо-
го роста. В интересах Алтая — под-
держание в хорошем состоянии ста-
рых дорог и активное строительство 
новых.

Для решения проблемы плохих 
дорог необходимо:

1. значительное увеличение 
финансирования ремонта и стро-
ительства дорог из средств всех 
уровней бюджета. Пока что Россия 
каждый год только сокращает строи-
тельство дорог. Сегодня их строится 
меньше, чем в далеком 2000 году!

В 2016 году из краевого дорожного 
фонда и муниципальных дорожных 
фондов края будет потрачено на до-
роги около 8 млрд рублей, чего край-
не недостаточно. Краю необходимо 
ежегодно тратить на дороги не менее 
12 млрд рублей. Это невозможно в 
условиях, когда федеральный центр 
сокращает финансовую помощь 

регионам, в том числе Алтайскому 
краю (в 2016 году сразу на 4,2 млрд 
рублей). С 2011 года помощь краю 
сократилась на 15,5 млрд рублей!

Должно быть принято системное 
решение о значительном росте рас-
ходов на дороги.

2. Перераспределение средств 
бюджета в пользу районов и муни-
ципалитетов края. Сегодня помощь 
им составляет только 3% расходов 
краевого бюджета. У районов и сел 
нет никакой финансовой возможно-
сти делать дороги, которые в силу 
этого повсеместно находятся в пла-
чевном состоянии. Помощь из края 
районам необходимо довести не ме-
нее чем до 3 млрд рублей (сегодня 
это только 1,8 млрд!).



Общественная приемная  
Владимира Рыжкова в Барнауле
записаться на прием к Владимиру Александровичу 
Рыжкову можно, позвонив по телефону 36-45-19. 
Отправить ему письмо с просьбой о консультации  

или предложениями можно по адресу: 656043, 
г. Барнаул, пр. Социалистический, 28, оф. 208а 
(для Рыжкова В.А.) или по электронной почте:  

ryzhkov-office@yandex.ru 

Окончание. Начало на стр. 1.
— Идти на президентские вы-

боры с лозунгом, что Крым нуж-
но вернуть, — это все равно что 
совершить политическое самоу-
бийство. Даже большинство тех, 
кто изначально был против при-
соединения полуострова, со вре-
менем свыклись с мыслью, что 
«Крым наш».

— Посмотрим, жизнь покажет.  
Я знаю, что эту позицию многие счи-
тают непопулярной.

— Но ведь и крымчан тоже 
нельзя предавать «из рук в руки». 
Как быть?

— Именно поэтому необходимо со-
брать международную конференцию 
и выработать «дорожную карту» — 
 что с этим делать. Например, частью 
этой «дорожной карты» может стать 
новый референдум, который будут 
проводить под международным кон-
тролем, и договоренность о том, что 
его результаты будут признаны миро-
вым сообществом. Нужно с наиболь-
шей точностью выяснить интересы 
людей, понять, чего они хотят на са-
мом деле. Тем более что они уже по-
жили в Украине и в России — теперь 
смогут сделать осознанный выбор…

— Зато на полуострове не 
стреляют, как в ДНР и ЛНР.

— Так и в Киеве не стреляют. И во 
Львове, и в Харькове. А на Донбассе 
стреляют, потому,, что Россия не хо-
чет, чтобы там перестали стрелять.

— Хотелось бы спросить вас и о 
судьбе демократии, применитель-
но к России. Мы так легко и безро-
потно сдали (если не сказать —  
предали) все наши демократи-
ческие завоевания 80-х — начала  

90-х, что невольно закрадывается 
сомнение: быть может, демокра-
тия и впрямь не прививается на 
российской почве?

— Не согласен. Речь идет не об 
абстрактных моделях демократии, а 
о нормальной современной жизни, 
когда гораздо меньше воруют, госу-
дарство прозрачно, есть справедли-
вость в суде, собственность непри-
косновенна, права человека защища-
ет государство… Кто этого не хочет?

И потом, я был свидетелем поли-
тического чуда два раза — как люди 
боролись именно за такую перспек-
тиву. В 1985 году ни один человек не 
мог себе представить, что Советского 
Союза не станет. Тем не менее это 
произошло. Это была такая мощная 
система — не сравнить с сегодняш-
ней! Или, например, я видел, как мно-
гие сотни тысяч людей сидели меся-
цами зимой на площади и требовали 
правильного подсчета голосов. В это 
тоже никто не мог поверить. Иначе го-
воря, политические события, ошибки, 
которые допускает руководство, тупи-
ковая политика, которую оно прово-
дит, может дать о себе знать в любую 
минуту. Вот в этот момент мы и долж-
ны взять на себя ответственность за 
принятие правильных решений.

Что касается 90-х годов, то тогда 
были допущены фундаментальные 
ошибки. Например, криминальным 
способом были распределены среди 
узкого круга «приятелей» крупнейшие 
государственные активы. После это-
го в стране демократии быть уже не 
могло. Потому что демократия при-
вела бы к возврату этой собственно-
сти и к новой, честной приватизации. 
Выборы Ельцина в 1996 году и все 

последующие события проходили с 
учетом этого факта.

— Как бы вы оценили правитель-
ство Дмитрия Медведева? Или его 
все же следует называть прави-
тельством Владимира Путина?

— Я бы назвал это правительство 
тенью Путина. Своего рода устрой-
ство, которое стоит между президен-
том и народом. Кто-то ведь должен 
заниматься текущими делами и быть 
виноватым в росте цен! Вот Медве-
дев и играет эту «важную» и незавид-
ную роль.

— Мы часто слышим такие по-
нятия, как «системная» и «неси-
стемная» оппозиция. В чем прин-
ципиальное различие?

— Системная «оппозиция» — она 
за Путина. Несистемная — против 
его политики.

— А вы к какой себя относите?
— Мы против политики Владими-

ра Путина.
— В Думе есть оппозиция?
— Судя по голосованию, в Госдуме 

есть по крайней мере один депутат, 
которого можно серьезно считать оп-
позиционным, — это Дмитрий Гудков.

— К какой оппозиции можно от-
нести Алексея Навального?

— К неполитической. Он обще-
ственный деятель, который старает-
ся вскрывать коррупцию и другие не-
достатки нашего общества. Но его ос-
новная проблема заключается в том, 
что он вскрывает коррупцию и потом 
жалуется на нее тем же, кто в этой 
коррупции участвует. Поэтому в части 
конкретного результата это не очень 
эффективная работа. Вот, например, 
он вскрывает коррупцию в правоох-
ранительных органах и жалуется…  

в правоохранительные органы. Ну 
чего так можно достичь? Эффект в 
том, что о многом узнает общество, 
но поделать с этим никто ничего не 
может. Система такая. Вот поэтому я 
ее и хочу полностью поменять.

— После его неожиданного 
успеха на московских выборах до-
пустят ли его еще когда-нибудь 
до выборов?

— В этой системе не скоро... На 
него повесили судимости, несколько 
уголовных дел. С таким грузом доро-
га на выборы пока закрыта.

— Ваш богатый опыт работы 
и знания могли бы пригодиться 
стране. Но ваша оппозиционная 
позиция закрывает перед вами 
многие двери. Может, стоит 
быть более лояльным к власти?

— Меня интересует успешное бу-
дущее моей страны, но я считаю, что 
проводимый политический и эконо-
мический курс ошибочный и ведет к 
необратимому ее отставанию и раз-
рушению. Я не нахожусь в оппозиции 
к стране и, как вы хорошо знаете, бу-
дучи депутатом, конкретно и постоян-
но работаю над основными пробле-
мами города Петербурга. В оппози-
ции я к политике Владимира Путина и 
придерживаюсь другой точки зрения 
по многим ключевым вопросам: Укра-
ина, Крым, Сирия, внешняя политика, 
экономика, образование, медицина… 
Я предпочитаю быть лояльным моей 
стране, а не ошибочной политике, 
даже если это открывает какие-то 
двери.

Беседу вела Валентина Карелова
Первоисточник http://argumentiru.com/

politics/2016/04/426670 

3. С учетом того, что в Алтайском 
крае имеется крупнейшая в России 
сеть региональных и местных дорог, 
необходимо довести ежегодное 
строительство и ремонт краевых 
дорог до 700 км (в 2016 году ожида-
ется 435 км).

4. Особое внимание следует 
уделить краевому центру — Барна-
улу, который задыхается от пробок и 
низкого качества дорог (только 76% 
столичных дорог отвечают нормати-
вам). В 2016 году на барнаульские 
дороги выделено лишь 500 млн ру-
блей, в то время как необходимо не 
менее 1 млрд рублей. Краевые вла-
сти должны изыскать эти средства, 
иначе развитие барнаульской эконо-
мики будет тормозиться все сильнее 
транспортным коллапсом.

5. В строительстве и ремонте 
дорог необходимо определить 
приоритеты, расшить «узкие ме-
ста». Помимо Барнаула, это, напри-
мер, дорога Зональное — Бийск, 
Бийск — Мартыново — Ельцовка, 
Петропавловское — Усть-Калманка, 
Бийск — Солтон и др.

6. Особое внимание необходи-
мо уделить качеству строитель-
ства и ремонта дорог. Как и пресе-
чению коррупции в этой сфере. Для 
этого обеспечить проведение про-
зрачных тендеров, а также финан-
совую и уголовную ответственность 
подрядных организаций за качество 
проделанных работ.

Необходимо довести долю дорог, 
отвечающих нормативным требова-
ниям, до 65% для региональных до-
рог (сейчас лишь около 50%) и до 
60% для местных дорог (сейчас толь-
ко 41%).

Реализация этой программы при-
ведет к тому, что улучшение ситуа-
ции с дорогами почувствует каждый 
житель края, где бы они ни жил.

Хорошие дороги — в интересах 
Алтая и его жителей!

Владимир Рыжков, вице-губер-
натор Алтая в 1991–1994 гг., депутат 
Государственной Думы от Алтая в 
1994-2007 гг., профессор НИУ «Выс-
шая школа экономики», председа-
тель Движения «Выбор России»

ЯВЛИНСКИй: «Мы дОЛжНы Быть ГОтОВы 
ПОСтАВИть ПАРуС, КОГдА зАКОНчИтСЯ штИЛь»

Владимир Рыжков: Плохие 
дороги — извечная беда России

Окончание. Начало на стр. 1.

Каждую весну в городах Алтайско-
го края вместе со снегом с дорог схо-
дит и асфальт. Автомобильные трас-
сы превращаются в «дорогу жизни», 
где в любой момент ваш автомобиль 
может подвергнуться жестокому ис-
пытанию на прочность, а за послед-
ствия этого испытания ответствен-
ность дорожные службы, как прави-
ло, не несут. Почему в XXI веке у нас 
такие дороги — это вопрос скорее 
риторический.  

Двести лет назад историк Карам-
зин побывал во Франции. Русские 
эмигранты спросили его: что, в двух 
словах, происходит на родине? Ка-
рамзину и двух слов не понадоби-
лось. «Воруют», — ответил Карам-
зин… К сожалению, в России за 200 
лет мало что изменилось. На каком 
этапе дорожных работ это происхо-

дит, сказать трудно, так как «благода-
ря» партии власти и ее трем парла-
ментским сателлитам в этом вопросе 
сегодня гражданский контроль прак-
тически невозможен. 

Приводим образец обращения в 
ГИБДД, которое лучше направлять 
заказным письмом.

уважаемые автомобилисты!

г. Барнаул, ул. 10-я Западная, д. 5, 
начальнику Управления ГИБДД ГУ 
МВД России по Алтайскому краю от 
_____________________________ 
г. ___________________________,  
улица____________, д.____, кв.___ 
тел.: ____________________ 

ЗАЯВЛЕНИЕ
________________________________________________________   _(здесь 

описываете более точное местонахождение ямы) мной уже более 10 дней наблю-
дается повреждение дорожного покрытия в виде ямы, размеры которой превы-
шают нормативно допустимые, установленные п.3.1.2 ГОСТ Р 50597-93, и которая 
представляет явную опасность для дорожного движения. В соответствии с выше-
изложенным и на основании пункта 11 Положения «О Государственной инспекции 
безопасности дорожного движения МВД РФ», статьи 2 Федерального Закона РФ 
«О полиции», статей 28.1, 29.13 КоАП Российской Федерации прошу: 

1. Возбудить дело об административном правонарушении по статье 12.34 
КоАП РФ «Несоблюдение требований по обеспечению безопасности дорожного 
движения при ремонте и содержании дорог, железнодорожных переездов или дру-
гих дорожных сооружений» в отношении дорожной службы, ответственной за со-
держание и ремонт указанного дорожного участка. 

2. Выдать предписание о принятии мер по устранению указанных недостатков. 
3. По существу моего заявления и о принятых мерах сообщить мне письменно. 
Приложение: Фотография повреждения дорожного покрытия 
Дата_________________ Подпись__________________________



Окончание. Начало на стр. 1.

Александр Гончаренко: В заксобрании 
быть фракции «ЯБЛОКО» — 
Объединенные демократы»!

— Какие аргументы для уча-
стия в выборах именно по «яблоч-
ному» партийному списку есть у 
гражданских активистов? 

— Во-первых, все мы — политики 
и гражданские активисты — ответ-
ственны за будущее страны и нашего 
края.

Во-вторых, по всем опросам пар-
тия «ЯБЛОКО» сегодня самая силь-
ная из всех демократических партий, 
и если и есть шанс пройти в заксо-
брание, то это только у нас. Я сейчас 
имею в виду совместный список с 
РПР — ПАРНАСом.

В-третьих, свое согласие на вы-
движение от нас на выборах как в 
Государственную Думу, так и в заксо-
брание дал Владимир Рыжков. 

В-четвертых, стимулированию ра-
боты кандидатам в округах, на мой 
взгляд, будет способствовать, если 
мы сделаем свой центральный спи-
сок коротким, из одной-трех фами-
лий, а одномандатных кандидатов 
включим первыми номерами в тер-
риториальные группы, и тогда у неко-
торых из них при преодолении 5%-го 
барьера нашим списком есть шансы 
стать депутатами, даже не победив 
в одномандатном округе. Если, кто-
то и не станет депутатом, то он как 
минимум 5 лет будет оставаться в на-
шей команде и фракция «ЯБЛОКО» 
— Объединенные демократы» будет 
учитывать его мнение и помогать ему. 

— На что в первую очередь бу-
дет направлена ваша предвыбор-
ная программа?

— Программа в настоящее время 
находится в стадии подготовки, но я 
уже сейчас могу сказать, что в ней 
найдут отражение вопросы контроля 
работы чиновников, контроля госза-
купок, повышение эффективности 
расходов и управления, конкретная 
защита малого и среднего бизнеса. 
Сегодня малый и средний бизнес как 
«кошмарили», так и продолжают это 
делать даже с большей интенсив-
ностью на фоне кризиса. Только в 
аграрно-промышленном комплексе 
(АПК) края в отношении более 100 
руководителей ведется следствие 
или судебные разбирательства. Как 
ни парадоксально, но в кризис надо 
снижать максимально налоги с биз-

неса и освобождать его от проверок, 
это приведет к созданию новых рабо-
чих мест и росту зарплаты. 

Коль уж заговорили об АПК, то 
надо искать пути поддержки продви-
жения продукции зернопереработки 
на рынки других федеральных окру-
гов, в Китай и в среднеазиатском на-
правлении. Сегодня на нужды края 
требуется не более 20% продукции 
зернопереработки, а соседние регио-
ны в последние годы сделали значи-
тельный рывок в этом направлении и 
сами себя кормят. 

Реальная средняя заплата в реги-
оне продолжает падать, растет без-
работица, особенно скрытая, оборот 
розничной торговли снизился на 9% с 
начала года, ввод в действие жилых 
домов почти на 30%, а инфляция про-
должает расти. В здравоохранении, 
в образовании и в культуре идет так 
называемая оптимизация, когда уве-
личивается нагрузка на работников, 
а зарплата не только не растет, но и 
уменьшается за счет сокращения или 
отмены под различными предлогами 
надбавок. Реально пенсия выросла 
лишь на 0,6%, а у работающих пен-
сионеров она вообще ушла в минус. 
Да и на помощь федерального бюд-
жета сильно не приходится рассчи-
тывать. По итогам прошедшего года 
федеральная поддержка на душу 
населения в крае составила 10 457 
рублей, тогда как в Чечне этот пока-
затель составляет 45 303 рубля, а в 
Крыму и того больше — 56 254 рубля. 
При этом территория нашего края в 
6,2 раза больше, чем Крым, и в 10,8 
раза — чем Республика Чечня. Да и 
климатические условия у нас гораздо 
суровее. 

Так что в нашей программе най-
дется место вопросам не только под-
держки бизнеса, но защиты бюджет-
ников и помощи бедным (сегодня их у 
нас свыше 17%), да и мимо вопросов 
ЖКХ и капитального ремонта, уве-
ряю, мы не пройдем. 

Думаю, что у будущей фракции 
«ЯБЛОКО» — Объединенные демо-
краты» будет много работы в Зако-
нодательном Собрании края, где она 
сумеет доказать свою верность изби-
рателям и высокий профессиональ-
ный уровень.

Екатерина Медведевских

22 марта 2016 года в Барнау-
ле состоялась пресс-конференция 
лидеров региональных отделений 
партий «ЯБЛОКО» и РПР–ПАРНАС. 
На ней было подписано Заявление 
«О консолидации демократических 
сил Алтая» по созданию коалиции 
на базе партии «ЯБЛОКО» на вы-
борах в Алтайское краевое Законо-
дательное Собрание, которые со-
стоятся 18 сентября 2016 года одно-
временно с думскими выборами. 
Лидеры региональных отделений 
партий Геннадий Шейда и Александр 
Гончаренко подчеркнули, что они 
«слово в слово» реализовали пред-
ложения части российской интелли-
генции, изложенные в Обращении от 
23 февраля 2016 года, о необходимо-
сти консолидации сил на выборах в 
парламент: на краевых выборах бу-
дет выдвинут единый список, а фор-
мировать его кандидатов будут обе 
партии.

Участники коалиции заявили о 
готовности принять в свои ряды по-
тенциальных кандидатов в депу-
таты, обеспокоенных нарастанием 
социально-экономического кризиса 
в стране и регионе и разделяющих 
базовые демократические принципы. 
Создание коалиции станет привле-

кательным как для кандидатов, так 
и для избирателей, которые давно 
призывали партии к такому объеди-
нению. По мнению Александра Гон-
чаренко, единый список кандидатов 
от оппозиции позволит сформиро-
вать в Законодательном собрании 
края принципиальную и активную 
фракцию, а Геннадий Шейда, со сво-
ей стороны, подчеркнул, что для до-
стижения этой цели у предвыборного 
союза есть кадровый и содержатель-
ный потенциал.

С текстом заявления можно оз-
накомиться в предыдущем номере 
(№2 (65)) газеты или на сайте Ал-
тайского краевого отделения пар-
тии «ЯБЛОКО» http://yabloko-altai.ru/
entry/altaj-rossii-primer-demokraty-ob-
edinilis.html 

«Пивова́рка — малая река в Алтай-
ском крае, левый приток Барнаулки. Бас-
сейн полностью находится в пределах 
города Барнаула. Историческое назва-
ние — Пранка».

Так начинается материал из Википе-
дии, посвященный нашей застенчивой 
горожанке, в памяти которой весь рост и 
развитие города за 286 лет.

До 1917 года речка протекала по гра-
нице Барнаула и была экологически чи-
стой настолько, что сваренное из ее воды 
пиво завоевывало медали в Париже и 
Мюнхене.

А потом пришла советская власть... 
Планы развития города никак не предус-
матривали экологию реки, и со временем 
она превратилась в сточную канаву.

Далее читаем в Википедии: 
«Водоохранная зона реки Пивоварки 

колеблется от 50 до 300 метров. Селитеб-
ная застройка занимает половину терри-
тории, а вместе с промышленными пред-
приятиями — 60,2%. Расстояние от жилых 
кварталов до русла реки минимально (в 
среднем 5–6 метров), а местами грани-
ца застройки совпадает с прирусловой 
бровкой. Высока здесь доля нарушенных 
земель и свалок — 12%. Прибрежные за-
щитные полосы реки застроены на 38,9%, 
нарушенные земли занимают 16,7%.

Основные источники загрязнения реки 
находятся в ее пойме: авторемонтная 
база, канализационно-насосная станция, 
подразделения предприятия «Барнауль-
ский Водоканал», очистные сооружения в 
парке Юбилейном, химзавод.

Берега местами превращены в свал-
ки бытового мусора, трупов животных, 
строительных отходов. Зимой в речную 
пойму сталкивается снег, собираемый с 
улиц города. В пробах снега концентра-
ция вредных веществ превышает ПДК от 
2,6 до 94 раз (это взвешенные вещества, 
нефтепродукты, аммиак, нитраты). Со-
стояние воды в Пивоварке по микробио-
логическим показателям не соответству-
ет гигиеническим требованиям к составу 
и свойствам Н2O в водоемах в черте на-
селенных мест.

В 2015 году барнаульцы стали заме-
чать регулярное изменение цвета реки до 
грязно-молочного: «Каждый месяц, при-
мерно в одно и то же число, река Пиво-
варка приобретает цвет зеленого молока 
и источает ужасную вонь по всей округе. 
Вверх по реке есть частные производства, 
которые сливают свои отходы. Проверка 
Роспотребнадзора показала превышение 
в 193 раза предельно допустимой концен-
трации вредных веществ в воде Пивовар-
ки. По итогам инцидента в мае 2015 года 

ведомство выписало штраф на 55 тысяч 
рублей за «самовольное проведение ра-
бот на реке, приведшее к загрязнению Пи-
воварки», не раскрыв при этом источник 
выбросов. Однако жители близлежащих 
к реке домов вновь высказывались о за-
грязнении реки в июле и сентябре 2015 
года.

В апреле 1993 года барнаульскими 
рок-музыкантами из группы «Дубовая 
роща» была проведена первая акция — 
художественно-экологический сплав по 
Пивоварке. В 2003 году, 10 лет спустя, 
для привлечения внимания властей к 
проблеме реки состоялся второй сплав 
на каяках и экологический субботник с 
участием школьников, студентов и журна-
листов Барнаула. Дальнейшие водно-эко-
логические акции группы «Дубовая роща» 
(2006–2008), хотя и назывались сплавами 
по Пивоварке, фактически проходили на 
Барнаулке на участке от устья Пивоварки 
до моста на Ленинском проспекте.

Как-то я был в Германии, в небольшом 
городке, по территории которого течет та-
кая же речка, только с чистой водой. Бо-
лее того, в этой речке водится форель, 
весьма взыскательная к экологической 
обстановке рыба! И выловить эту рыбу 
или вывалить мусор на берегу реки ни у 
кого даже мысли не возникает.

Чем же мы хуже немцев? Кто нам ме-
шает навести порядок в собственном го-
роде?

Александр Кондров, заместитель 
председателя Алтайского краевого 
отделения партии «ЯБЛОКО», заве-
дующий научно-производственной 
лабораторией пищевого машино-
строения в АлтГту, директор малого 
инновационного предприятия ООО 
«ФОРМАт»

Алтай — России пример:  
демократы объединились!

Речка Пивоварка как отражение 
ментальности советского человека

Краевое следственное управление со-
общило о завершении следствия по делу 
Игоря Савинцева, бывшего сити-менедже-
ра Барнаула.

Игорь Савинцев обвиняется в превы-
шении должностных полномочий и поку-
шеним на присвоение и растрату.

Игорю Савинцеву вменяется в вину то, 
что он с 2009 по 2015 г. «посредством под-
чиненных подготовил и подписал муници-
пальные правовые акты, договоры, согла-
шения по предоставлению в аренду само-
му себе, а также близким родственникам 
пяти муниципальных земельных участков 
для дальнейшего строительства на них жи-
лых и нежилых объектов недвижимости».

Следственное управление описыва-
ет схему, по которой все это делалось: 
оформление аренды происходило через 
номинальных правообладателей — под-
контрольных обвиняемому и его близким 
родственникам юрлиц, без обязательного 
проведения торгов и путем незаконного 
использования процедуры предваритель-
ного согласования.

«Впоследствии Савинцевым было 
обеспечено строительство на двух зе-
мельных участках зданий и оформление 
соответствующих правоустанавливающих 
документов. Этим были созданы осно-
вания для реализации исключительного 
права на приватизацию муниципальных 
участков по цене в десятки раз меньше их 
рыночной стоимости», — говорится в со-
общении Следственного управления.

Преступный умысел не был доведен до 
конца в связи с возбуждением уголовного 
дела и наложением ареста на участки. 
Следствие сообщает, что рыночная стои-
мость пяти участков около 66 млн рублей, 
но имущественный ущерб, причиненный 
Савинцевым в результате превышения 
должностных полномочий, по оценкам 
следствия, составил более 23 млн рублей.

Игорь Савинцев находится под домаш-
ним арестом. Теперь он и его адвокаты бу-
дут знакомиться с делом, которое насчи-
тывает 30 томов. Напомним, предыдущий 
мэр Барнаула Владимир Колганов на этом 
и ускользнул: он затягивал ознакомление 

с делом до тех пор, пока в один прекрас-
ный для него день дело не переквалифи-
цировали вдруг по статье «халатность», 
по которой к тому времени уже истек срок 
давности.

 Источник http://kapitalist.tv/2016/04/19/
rassledovanie-ugolovnogo-dela-v-otno/

P.S. Как стало известно из публика-
ции журнала «Капиталист», депутат 
АКЗС Николай Якушев косвенно или пря-
мо может быть втянут в уголовное 
дело о коммерческом подкупе. 

Из числа депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания 
нынешнего созыва Александр Мастинин 
(КПРФ) находится в СИЗО, обвиняется 
в соучастии в растрате 12 млн рублей; 
Андрей Игошин («Единая Россия») об-
виняется в мошенничестве; депутат 
Алексей Кушнарев (ЛДПР) втянут в 
историю с незаконной предпринима-
тельской деятельностью, депутат 
Юрий Титов («Единая Россия») осужден 
за уклонение от уплаты налогов, на де-
путата Артака Махсудяна (КПРФ) фир-
мой «СНОК-инвест» подано заявление 
о банкротстве. Николай Якушев также 
является членом «Единой России», так 
что она пока в этом забеге наперегонки 
с Уголовным кодексом лидирует за яв-
ным преимуществом.

Расследование уголовного дела  
в отношении Игоря Савинцева завершено
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ПИ № ТУ22-00580 от 17 декабря 2015 г.

С целью восстановления справедливости и прав работающих пенсионе-
ров прошу Президента Российской Федерации Путина В.В., Председателя 
Правительства РФ Медведева Д.А., депутатов Государственной Думы РФ и 
членов Совета Федерации РФ внести поправки в Федеральный закон Рос-
сийской Федерации от 29 декабря 2015 г. № 385-ФЗ «О приостановлении 
действия отдельных положений законодательных актов Российской Феде-
рации, внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, фиксированной 
выплаты к страховой пенсии и социальных пенсий», которые позволят про-
изводить индексацию пенсий работающим пенсионерам на уровне индекса-
ции пенсий неработающих пенсионеров.

   _______________________________________________________________________ 
(Ф.И.О.)

_______________________________________________________________________ 
(адрес, телефон, e-mail)

_______________________________________________________________________ 
(подпись)

14 апреля на пл. Свободы в Бар-
науле прошел пикет объединенной 
демократической коалиции партий 
«ЯБЛОКО» и РПР–Парнас в защиту 
интересов работающих пенсионеров. 
С 2016 года работающие пенсионеры 
лишаются индексации пенсий, кото-
рая обычно проходила в начале года 
и осенью. Во время пикета стартовал 
сбор подписей за отмену этого реше-
ния, которое, по мнению организа-
торов акции, дискриминирует права 
трудящихся пенсионеров. По словам 
работающего пенсионера из с. Завья-
лово Алтайского края Виктора Деми-
денко, люди пенсионного возраста за-
няты в основном на низкооплачивае-
мых работах (младший медперсонал, 
работники коммунальных служб), куда 
молодежь не идет работать. А пенси-

онер трудится не для того, чтобы раз-
богатеть, а для того, чтобы выжить.

По подсчетам организатора акции, 
лидера алтайского отделения партии 
«ЯБЛОКО — объединенные демокра-
ты» Александра Гончаренко, только в 
Алтайском крае данное ограничение 
коснулось около 200 тысяч человек. 
«Мало того, что индексация пенсии 
гораздо ниже официального уровня 
инфляции в стране, так еще и эти 
«копейки» забирают», — отметил 
яблочник.

Сбор подписей за отмену решения 
о заморозке индексации пенсий рабо-
тающим пенсионерам продолжится. 
Собранные подписи будут отправле-
ны Президенту РФ, в Правительство 
Российской Федерации, а также в Го-
сударственную Думу.

Тема, о которой не писал и не го-
ворил только ленивый, — капиталь-
ный ремонт — казалось бы, уже ис-
черпала себя, ан нет, эта тема живее 
всех живых. Очень много звонков 
и обращений по этому вопросу. И я 
призываю всех активных граждан: 
хотите навести порядок в доме — чи-
тайте Жилищный кодекс! В Жилищ-
ном кодексе очень четко прописаны 
все права и обязанности собственни-
ков любой формы собственности.

Сложные вопросы, такие как 
оформление земельного участка, 
определение формы использования 
земельного участка, принадлежа-
щего многоквартирному дому, вы-
бор формы управления домом, вы-
бор способа формирования взносов 
на капитальный ремонт и некоторые 
другие вопросы, которые требуют 
четкого регламента, необходимо го-
товить очень тщательно, соблюдая 
все нормы, поэтому лучше лиш-
ний раз изучить главу Жилищного 
кодекса, которая регламентирует 
данную проблему, либо обратиться 
за помощью к специалисту, нежели 
погрязнуть в судах, которые бывают 
часто, если ваше решение не устро-
ило управляющую компанию либо 
фонд регионального оператора и 
другие заинтересованные в ваших 
деньгах лица.

 Почему я поднимаю еще раз этот 
вопрос? В г. Заринске активная соб-
ственница, очень грамотная женщи-
на, организовала ТСН в своем доме, 
изучила законодательство, все вы-
полнила согласно всем нормам зако-
на, но не учла некоторых тонкостей 
и тут же открыла специальный счет 
для взносов на капитальный ремонт. 

Жители счастливы, все обрадова-
лись, но фонд регионального опера-
тора подал в суд на собственницу за 
самоуправство: она не имела права 
открывать специальный счет в тече-
ние двух лет со дня принятия тако-
го решения; правда, есть поправка 
— наши депутаты сократили срок 
до года, а могли бы сократить и до 
месяца, тогда не было бы проблем, 
но денежки нужны всем, и регио-
нальному оператору тоже, и депута-
ты об этом знают. Так вот, эту актив-
ную собственницу судят ЗА САМО-
УПРАВСТВО, суд первой инстанции 
проигран, закон есть закон, каким бы 
он ни был!!!

Наталья Воскобоева, руководитель 
Школы собственников жилья

Кремль наконец-то официально 
признал, что в РФ резко вырос уро-
вень бедности. Стал очевидным и 
тот факт, что в пенсионной системе 
каким-то образом «бесследно поте-
рялись» огромные суммы денег.

Не так давно вице-премьер Голо-
дец поведала, что в накопительной 
системе пенсий РФ «исчезло» более 
200 миллиардов рублей и что «у нас 
сегодня не определен источник, кто 
и когда возместит эти деньги». Еще 
она признала, что накопительная 
пенсия — не более чем очередной 
обман доверчивой публики. Оказы-
вается, сегодня по накопительной си-
стеме гарантируется возврат только 
номинала тех средств, что они пере-
вели, — то есть с учетом времени и 
существующей инфляции эти деньги 
не будут стоить абсолютно ничего.

Ко всему прочему, ликвидация 
только нескольких негосударствен-
ных пенсионных фондов привела 
к потере пенсионных накоплений 
на 90 миллиардов рублей. От всего 
этого путинское «социальное госу-
дарство», гарантировавшее сохран-
ность накоплений, в очередной раз 
открестилось. Как указывают экспер-
ты, если учитывать заморозку пенси-
онных накоплений, потери граждан 

оказываются еще серьезней. В ре-
зультате только в 2015 году на сче-
та застрахованных лиц не поступит 
243 млрд рублей. Всего же за три 
года заморозки с пенсионных счетов 
граждан было изъято порядка 1 трлн 
рублей. Иначе как грабежом это не 
назовешь!!!

Николай Малков,  
г. Рубцовск, сторонник российской 

демократической оппозиции

ЕСЛИ ВАшИ ПРА ВА НАРушЕНы
Юрист оказывает очные и заочные 

бесплатные консультации.
Предварительная запись по те ле фо ну 

8(3852)629-596, 
по e-mail: yabloko_altay@mail.ru

понедельник  — с 13.00 до 17.00, вторник  — с 10.00 до 14.00, 
четверг  — с 8.30 до 12.30, пятница — с 10.00 до 14.00.
Письменные обращения направлять по адресу: 656031,  

г. Барнаул, ул. Молодежная, 68а, к.105, в партию «ЯБЛОКО». 

Уважаемые читатели!
Редакция принимает заявки на бесплатную подписку  

и доставку газеты. 
Оформить бесплатную подписку на газету можно по адресу:  

656031, г. Барнаул, ул. Молодежная, 68а, каб. 105, по телефону 
8(3852)629-596 или е-mail:  yabloko_altay@mail.ru. 

СБОР ПОдПИСЕй В ПОддЕРжКу РАБОтАющИХ 
ПЕНСИОНЕРОВ НАчАт В БАРНАуЛЕ

А Вы ПОдПИСАЛИСь?

ПЕРЕХОд От ОБщЕГО К чАСтНОМу!

ГРАБЕж ИЛИ НАКОПИтЕЛьНАЯ ПЕНСИЯ
Редакция призывает всех неравно-

душных граждан направлять в адрес 
газеты купоны с указанием Ф.И.О., 
адреса, номера контактного телефо-
на и (или) e-mail, или доставлять их 
по адресу: г. Барнаул, ул. Молодеж-

ная, 68а, каб. 105 — офис краевого 
отделения партии «ЯБЛОКО» (можно 
оставлять на вахте с 8.00 до 19.00 по 
будням и с 9.00 до 13.00 в субботу).

 С уважением, главный редак-
тор Александр Гончаренко.






